

PARTICIPACION DE LAS ONG'S EN LOS DESASTRES
(Documento de discusión)

Carlos Alb. Picado R.

I. PRESENTACION

A continuación se hace una muy breve reflexión acerca de lo que la Comisión Nacional de Emergencia (CNE) considera debe ser la participación de las ONG's en los desastres.

De partida es importante aclarar que lo que aquí se expone no pretende imponer una única visión sobre el asunto, o que es la forma definitiva en que la CNE asume su relación con las ONG's. Todo lo que se busca es dar algunos lineamientos para enriquecer la discusión que esperamos se genere en las mesas de trabajo del taller que nos ocupa y porqué no, favorecer el surgimiento de controversias que hagan más interesante este evento y nos aporten mejores resultados.

II. INTERVENCION DE LAS ONG'S EN LA PREPARACION PARA DESASTRES:
ALGUNAS RAZONES.

La razón que guía a la CNE a acercarse a las ONG's es el reconocimiento de que, en lo que respecta a emergencias, existen espacios de trabajo en los que el accionar del Estado ha sido insuficiente para cubrirlos, especialmente cuando hablamos de la integración de ese sector que en algún momento se denominó "sociedad civil", pues no hay receptividad por parte del mismo.

Una posible explicación es que ello ocurre como consecuencia del cambio en el patrón económico de Costa Rica, que como bien se sabe, ha significado una disminución del papel promotor de desarrollo por parte del Estado que, entre otras cosas, ha significado la